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證道經文：約翰福音 8:31-36 – 復原節 

證道題目：從罪得自由 

2022年 10月 30日 

講員：白霈德牧師 

 

 

願恩惠、憐憫、平安從我們的父上帝並主耶穌基督歸於你們，阿們。這世界上有問

題。這世界上的人也都知道。有戰爭、有天災、有疾病、有痛苦、有死亡。最近，我

們教會的親親寶貝還有喜樂媽咪小組都在學習上帝如何創造這個世界。祂所創造的都

「甚好」。但，明明現在上帝所創造的世界有很多不是「甚好」的現象。怎麼變這樣

呢？ 

 

看外面的世界就知道有問題。其實，世界上大部分的人，當他們看他們自己的時候他

們也知道他們自己也是有問題。他們如果好好地，誠實地看他們自己的話，他們會承

認他們不是像他們所要的，或所應該有的樣子。雖然有些人或許認為他們連一點問題

都沒有，或者認為他們所有的問題不是他們自己所造成的---完全是他們之外的因素害

他們，因此，不能怪他們自己…雖然有些人是這樣認為的，但是，還是有很多人了解

他們自己裏面是有問題的。 

 

研究世界不同文化的人通常會說西方人比較會有內疚或罪惡感---他們覺得他們自己違

反了一些固定的標準。東方人呢，他們比較會覺得羞恥---他們覺得他們跟別人的關係

有些不對的地方，在這關係上，他們有做出一些不對的言語或行為。反正，無論是內

疚或羞恥，這都是不應該有的---你知道你不對，不及格了。肯定不是「甚好」。怎麼

會這樣呢？ 

 

我們今天早上的聖經經文---從約翰福音第八章與羅馬書地三章---就告訴我們問題在哪

裏。就是「罪」。首先，耶穌說：「我實實在在地告訴你們：所有犯罪的就是罪的奴

僕」(約 8:34和合本)。耶穌說：「所有」犯罪的…是罪的奴僕。那麼，這些「所」犯

罪的是誰呢？羅馬書就告訴我們：「世人都犯了罪，虧缺了上帝的榮耀」(羅 3:23和

合本)。世界上所有的人都犯了罪。世界上所有的人本來也就是罪的奴僕---翻譯成「罪

的奴隸」會更好。是的！因為這世界上有罪、因為這世界上所有的人都犯了罪---甚至

都是罪的奴隸，所以這世界上有問題。人裏面的問題也就是這個罪。沒錯，當上帝一

開始創造世界的時候的確都是甚好的。但，罪進入這世界之後---就是人墮落之後---這

本來都是甚好的世界現在有不少「不好」的現象。 

 

那麼，當人誠實地看自己---發覺到他自己有問題的時候---雖然他們不一定說這問題叫

做「罪」---這世界提供了兩種錯誤的方法可以面對。第一種方法是西方人比較喜歡的-

--是所謂「現代」人---「啟蒙運動」之後的人---所喜歡的。這觀念叫你如何面對呢？

這觀念就是否認你有問題：它說：「內疚是虛假的…因為就是沒有那外在的標準說什

麼是對或不對。沒有所謂的『絕對真理。』因此，你不需要自責。如果你有痛苦，一

定是因為外面有問題，外面影響你，讓你有困難。你自己裏面是沒有問題的。」但，

上帝回應說：「不」「你是有罪的！」「世界上每一個人都是有罪的---每一個人---包

括你---自己要負責任！」 

 

好，第二種面對那種「好像裏面有問題」感覺的方法是一般宗教的方法：就是要盡量

補啊！這觀念承認你自己是有問題的，但是，你如果非常努力的話你可以補你不足之
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處，或讓你的善比你的惡多，這樣確保你將來---特別是你死之後---不會有問題。但，

上帝回應說：「不！」「你是罪的奴隸！一個奴隸不能釋放自己。」在我們的經文耶

穌也說：「奴隸不能永遠住在家裡，兒子是永遠住在家裡」(約 8:35和合本)。一個奴

隸不可能使他自己換成兒子的身份---他根本沒有這個權利。我們人就是沒有辦法靠我

們自己任何「補救」的方法讓我們有個好永遠---像耶穌說一個兒子可以永遠住在家

裡。 

 

是的，若靠我們自己，我們就是沒有盼望的。如果我們要自己負責任的話，我們是永

遠下地獄的。但是，耶穌在我們的經文說那些「常常遵守[祂]道的人---就真是[祂]的門

徒，[這些人]必曉得真理，真理必叫[他]們得以自由」(約 8:31-32和合本)。這段更好

的翻譯是：「你們若持守我的道」或「留在或活在、住在我的道裏面」，[你們]就真是

我的門徒，你們必曉得真理，真理必使你們得以自由。」所有好好地聽，並留在耶穌

的道的人，他們就知道真理，並這真理就使他們得到自由。 

 

耶穌這邊所指的道與真理主要是兩種---律法與福音。律法：你就是一位罪的奴隸。福

音：耶穌來，特要為了救贖你這一位罪的奴隸，透過祂的死、復活使你從罪得到自

由。這段經文最後，耶穌再說：「天父的兒子若叫你們[或使你們]自由，你們就真自由

了」(約 8:36和合本)。還有我們今天的書信把那使人得自由的真理也講得非常清楚：

「因為世人都犯了罪，虧缺了上帝的榮耀，如今卻蒙上帝的恩典，因基督耶穌的救

贖，就白白地稱義。上帝設立耶穌做挽回祭，是憑著耶穌的血，藉著人的信，要顯明

上帝的義」(羅 3:23-25和合本)。 

 

感謝主！這些經文都是指你，你這一位基督徒。透過耶穌幫你做那挽回祭，並且上帝

藉著祂的道與聖靈所賜給你的信心，你已經從你的罪得到自由了。你已經不是罪的奴

隸，乃是兒子！你也一定會永遠住在你父上帝的家裏面。 

 

感謝主！是不是也就可以在這邊結束這個證道？或許可以了。但是，我想最好不要。

為什麼不要呢？因為雖然你這一位基督徒已經不是罪的奴隸，但是，你這一位基督徒

還是個罪人。並且，你的罪總是一個很危險的東西。我們今天約翰福音書的作者約翰

另外寫聖經裏面的三封書信。在他第一封裏面，他就寫給基督徒說：「我們若說自己

無罪，便是自欺，真理不在我們心裡了」(約壹 1:8和合本)。是的。真理就包括：你

是個罪人。即使你已經不是罪的奴隸，但是，你還是有罪的。 

 

有些基督徒、有些教會好像很難接受這點，或至少都不要談這點：你還是個罪人。譬

如說：美國德州四萬多會友的湖木教會的牧師約珥•歐斯丁真的幾乎都沒有談到

「罪」。他認為告訴人他們是罪人是太消極、悲觀；他覺得你反而應該鼓勵人，讓他

們覺得他們可以改變他們的一生。我最近聽到新竹不是我們教會，的一個小組的小組

長是鼓勵那小組的成員，說：「你們是很好的，你們不要覺得你們是不好的，你們應

該快樂。」那麼，的確，我們基督徒在基督裏---因我們披戴著基督的義袍---我們是好

的---甚至是完美的！但是，在自己，在自己裏面，我們還是有罪的。我們可以---甚至

應該---承認我們是不好的---我們是有罪的。要記得：我們若說自己無罪--或我們若說

自己都是很好的---便是自欺---我們就是欺騙自己的。真理不再我們心裏了。 

 

有些基督徒認為因為我們已經是基督徒了，所以我們已經從罪的問題「畢業了」，不

必再談，只要談如何可以過基督徒生活，如何可以越來越好，甚至過成功的生活。或

許你也是有類似的感覺。你想：「哎呀，為什麼路德會一直談罪---這是太消極了
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吧！」或者，你承認你還是個罪人。你每次來崇拜第一所做的就是認罪、領受赦免，

你認為這樣做是 OK的。但是，你沒有那麼喜歡談你自己的罪…你比較喜歡談別人的

罪、別人的問題---包括教會裏面，其他弟兄姐妹們他們的問題---他們的罪。這樣，你

就不必那麼注重你自己的罪。或，這樣就讓你覺得你自己的罪沒有那麼嚴重。 

 

唉…我們真的還是罪人…你可以承認嗎？如果沒有的話，那麼，你的問題更嚴重---你

就是在欺騙自己，恐怕你已經又變成罪的奴隸，因為一位罪的奴隸就是沒有感覺---他

就是認為他都沒有罪的問題了。這罪的捆綁就是這麼可怕！非基督徒不就是這樣嗎？

所以，我真希望我們每一個人都還是有那真理在我們的心裏---就是那「我有罪」，

「我是個罪人」的真理。你也已經很清楚知道為什麼有這真理是好的。因為你「若承

認自己的罪，上帝是信實的、是公義的，必要赦免[你]一切的罪，洗淨[你]一切的不

義！」(約壹 1:9和合本)。是的！今天早上，上帝再一次地赦免了你一切的罪，洗淨

了你一切的不義！ 

 

最近幾個月---包括幾天前在我們教會週三晚禱崇拜---我們常常提到羅馬書第七、八

章。我現在又要提到一次，因為保羅在那裏非常清楚地形容我們基督徒的情況。保羅

先說他自己還是有罪的。他所想做的對的事情，他就是做不出來。他反而所不想做的

不對的事…那些是他所繼續做的。他的罪真的讓他很痛苦。他明明是有罪的，是個罪

人。但是，因著耶穌基督的緣故，他不是罪的奴隸---你、我也不是。保羅最後說：

「誰能救我脫離這取死的身體呢？感謝上帝！靠著我們的主耶穌基督就能脫離了…如

今，那些在基督耶穌裡的就不定罪了」(羅 7:24-8:1和合本)。 

 

你這一位基督徒就是「在基督耶穌裏的」。因此，上帝就沒有定你的罪了。你的罪已

經蒙了赦免了，你已經被洗淨了。你今天早上再次地從你的罪得到自由了。你不是罪

的奴隸。你是兒子---父上帝的兒子。你已經住在父上帝的家，也會永遠住在那裏了！ 

 

無論你承認沒有…無論世界上任何人承認沒有…你與世界上所有人一樣是個罪人。這

是個事實。這就是真理。世界上大多數的人不僅是罪人,他們也是罪的奴隸---雖然他們

根本沒有感覺---他們根本不是這樣認為的。但，感謝主！你今天早上來到這裏。你了

解是多麼重要你今天早上來到這裏嗎？罪是很厲害的。罪是很可怕的。罪一直想要勝

過你，讓你再次成為它的奴隸。因此，你就是迫切地需要來到這裏。這是因為這裏有

耶穌的道。耶穌說我們如果留在，活在祂的道裏面，我們真是祂的門徒，我們必曉得

真理。真理也必使我們得以自由。你今天早上來到這裏就是在活在耶穌的道裏面。你

就是耶穌的門徒。你就曉得真理。這真理也就使你得以自由。這真理就是有那兩種：

第一：你是個罪人。第二：在基督裏你的罪蒙了赦免，你已經得到自由了。這是個事

實。這是真理。 

 

你今天早上來到這裏是對的。你就是需要隨時聽到這真理、領受到這真理，甚至把那

道成肉身的真理吃進去、喝進去為了好好與你的罪打仗。你如果反而遠離這真理的

話，罪就太容易勝過你。但是，你今天來，你隨時來，你不用害怕。因為你在基督

裏，你在這真理裏已經勝過了罪。是的。你在基督裏面。等一下基督也再次會在你裏

面。你就是與祂聯合了。是的。天父的兒子耶穌已經使你自由，你就真自由了！阿

們。「上帝所賜出人意外的平安，必在基督耶穌裏，保守你們的心懷意念」(腓 4:7和

合本)。阿們。 


